

アンケートの集計結果について

参加者総数	104名	アンケート回収数	92名	(回収率	88.46%)
-------	------	----------	-----	------	---------

問1 あなたの性別を教えてください。

1. 男性 (75人、82%)
 2. 女性 (15人、16%)
- ※ 無回答 (2人、2%)

問2 あなたの年齢を教えてください。

1. 20歳未満 (0人、0%)
2. 20歳代 (0人、0%)
3. 30歳代 (0人、0%)
4. 40歳代 (2人、2%)
5. 50歳代 (4人、4%)
6. 60歳代 (34人、37%)
7. 70歳代 (41人、45%)
8. 80歳以上 (11人、12%)

問3 あなたのお住まいはどちらですか。

- 大沼交流センター : 東大沼町 (3人)、金沢町 (1人)
水木交流センター : 水木町 (10人)、森山町 (4人)、東大沼町 (1人)、無回答 (1人)
十王交流センター : 十王町 (10人)、無回答 (1人)
仲町交流センター : 高鈴町 (13人)、白銀町・宮田町 (各3人)
大久保交流センター : 多賀町・末広町 (各3人)、
大久保町・埴山町・金沢町・大みか町 (各1人)
滑川交流センター : 滑川本町 (1人)
会瀬交流センター : 会瀬町 (14人)、相賀町・東成沢町・旭町・幸町 (各1人)
油縄子交流センター : 鮎川町 (7人)、国分町 (2人)、諏訪町・中成沢町 (各1人)
※ 無回答 (2人、2%)

問4 議会報告会の開催を何でお知りになりましたか。【複数回答あり】

1. チラシ・ポスター (36人、34%)
2. 市議会だより (21人、30%)
3. 市議会ホームページ (2人、2%)
4. ケーブルテレビ (1人、1%)
5. 議員・知人の紹介 (11人、10%)
6. その他 (33人、31%)

その他の内訳 : 市報 (5人)、コミュニティからの案内等 (24人)、その他 (1人)、
無記入 (3人)

※ 無回答 (2人、2%)

問5 今回の議会報告会の内容について、どのようにお感じになりましたか。

(1) 報告及び説明の内容について

1. 分かりやすかった (47人、51%) 2. 分かりにくかった (9人、10%)
3. どちらとも言えない (33人、36%) ※ 無回答 (3人、3%)

(2) 報告及び説明の時間について

1. 長かった (1人、1%) 2. ちょうど良かった (73人、79%)
3. 短かった (11人、12%) ※ 無回答 (7人、8%)

(3) 開催の曜日及び時間帯について

1. 良い (57人、62%) 2. 悪い (8人、9%)
3. どちらとも言えない (26人、28%) ※ 無回答 (1人、1%)

(4) (3) の間で「2. 悪い」とお答えの方にお尋ねします。どのような曜日・時間帯の開催が良いと思いますか。【“2. 悪い” 意外での記入あり】

- ・4月は入学式や総会等で休日がつぶれてしまい、参加できない方が多い。
- ・午前中。
- ・議会の開催もあるかと思いますが、農繁期は避けてほしい。
- ・年度の中間位 (9月～10月)
- ・土曜日の方が良いのではないか。
- ・日曜日の午後の時間では集まりにくい。4月の土日はコミュニティ・PTAの総会が多く、平日の夜ではどうか。
- ・できれば夜に。
- ・コミュニティの役員会の日に設定すべきであったように思いました。
- ・開催日で同じ会場内で別の催し物が開催されている。ダブらない方法を考えてもらいたい。時間は夜ではどうか。

問6 議会報告会の評価についてお尋ねします。

1. 評価する (69人、75%) 2. 評価しない (4人、4%)
3. どちらとも言えない (13人、14%) ※ 無回答 (6人、7%)

問7 今後の議会報告及び意見交換 (テーマを含む) の内容、運営などについて、御意見がございましたら御記入ください。

【大沼交流センター】

- ・大沼学区内報告会の出席呼びかけが不足していたのか、出席者が少なくて申し訳なかった。
- ・(報告・説明の内容に関し) マクロな予算説明なので、なんとも言えない。
- ・開催日時を平日の夕方とか、日よう日の夕方とか、変更してみても良いのではないのでしょうか。
- ・年何回かお願い。

【水木交流センター】

- ・頻度をふやして、報告会を開催して下さい。
- ・ボランティアグループの効率的な活用（統合、協働など）
- ・有能なシニアが豊富な日立のシニア層の活用方法を是非検討いただきたい。

【十王交流センター】

- ・報告会の意見質問に対しての集計はあるのか。
- ・町内回覧もすべきであった。センター内や支所に置くだけであった。市報だけでは不十分であるかもしれない。より多くの方に出席してもらえる手だてを考えたい。
- ・ていねいな回答をいただきありがとうございました。
- ・住民からの意見・要望が多くあっても、時間制限があり、時間（90分）が短い。全体で2時間程度必要。
- ・本日の市民からの質問については、真げんに。
- ・議会報告会に10名程度ではさみしい。議員・行政を含めて現場をよく知ってほしい。親身になって対応をお願いしたい。
- ・良い。

【仲町交流センター】

- ・マイク音、エコーで聞きにくい。
- ・予算の説明で、減少を△と示してあるが、減少は▼とすべきではないか。
- ・私などが思っているよりも遠い事で、生活に直接感じない、解決にならない。
- ・議会報告会は初めて参加させていただきました。自分の住んでいる町の事なのに、「自分には関係ない」という気持ちでいました。知らない話がたくさん聞けて勉強になりました。これからは議会だよりをしっかりと読みます。
- ・魅力あるまちづくりについて一考
 - 1) 日立は海に山が■（判別不能）っており、交通渋滞が日常化であり、すみ難い町になっている。新しい会社も出難い。早急なる対策を。
 - 2) 人口減少の歯止めについては、今後増すのは、無理な状況であり、外部より観光客を増してゆく。具体的には、1、久慈川河口にキャンプ場、ボート・カヌー場の設置。2、久慈浜、河原子の海水浴場、3、河原子のサーフィン場、4、日立駅ガラス張り、5、神峰公園整備、6、キララの里、7、鶉の岬。上記を整備し、茨城県外より、多数の人が来る様PRの充実と設備の充実を図る。（PRが不足している）
- ・一般会計の入出の説明をグラフで見る以上の、こまかな説明がほしい。
- ・今、日立市で一番の問題は町の活性化だと思う。そこの所を最初から、どの様になっているのか、報告してほしい。
- ・市民会館の駐車場の件。いろんな催しを企画されても、駐車場の整備がきちんとされない為、二の足を踏んでしまう。今の時代、車を足としている人が多い為、もう少し考えて欲しい。
- ・シビック「天球劇場」活用について。本来プラネタリウムではなかったでしょうか・・・。せっかくの施設が生かされていないと感じます。「ひたちらしさ」子供たちへ本物の理科教育という点でも検討して欲しい。
- ・「ヨーカドー」の存続を。

【大久保交流センター】

- ・ありがとうございました。
- ・（報告・説明の内容に関し）内容を精選して報告する必要がある。
- ・議会内容の説明を詳しくしてほしい。予算以外の説明がほしい。
- ・福祉関係で現在の民生委員が大変苦勞しております。地域を全て見守ることが出来ないのが実情です。そこで、各地区に協力員を作してほしい。そのことを制度化してほしい。行政から任命する制度にしてもらいたい。
- ・自分の考え方を一方的に話す場合、途中で止める様、注意が必要と思います。自己主張の場ではないと思います。関係ない質問ばかりで、進行を考えてほしい。
- ・市民に説明する姿勢はよい。分からせる努力が不足。
- ・コンパクトシティへの取組。人口減、交通（公共）、まちづくり etc。
- ・質問を簡単にする為、「質問です」「要望です」と言ってから、意見を聞いた方が良いのでは。
- ・今後も細目に開催をお願いしたい。より多くの参加者があるよう工夫を。
- ・密度をこくする必要がありますね。もう少し時間確保してはどうですか。
- ・道路建設は抑制的が望ましいと思う。

【滑川交流センター】

※ 自由記載意見なし

【会瀬交流センター】

- ・初めて参加致しましたが、良い意見交換が出来たように思いました。
- ・予算の概要については、判りにくかった。
- ・質問に対し「検討します」の回答が多かった。対策、実行をよろしくお願いします。
- ・（報告・説明の内容に関し）一般質問に対しては、良かった。
- ・意見要望に対して真しに対応して頂くかで今後決まる。
- ・広報を多くし、参加者増加を考えて欲しい。
- ・（報告・説明内容に関し）歳入・出について分かりにくかった。
- ・意見交換の時間がもっと欲しい。
- ・議会での予算審議が一番必要とした懸案等をピックアップして報告してもらいたい。
- ・質問事項については、後日、回答を含めて報告して欲しい。
- ・地元議員が出席すれば報告が進むのではないか？
- ・街灯の件、LED交換時の助成金市予算を増やして、1灯でも多く交換できる様に願いたい。
- ・歳入・歳出の説明をもう少しゆっくりして欲しかった。

【油繩子交流センター】

- ・貴重な報告会でしたが、参加者が少なく残念。深く反省し、次回には改善して欲しい。
- ・今後も引き続き（定期的に）実施してもらいたい。
- ・個別的に言えなかったのですが、もっと少子化対策への根本的な税制、補助金体制も見直したり、大手企業誘致など、よろしくご配慮下さい。
- ・参加人数が少なくして申し訳ありません。
- ・今後も継続して実施してほしいとおもいます。
- ・やらないよりはやった方がよい。